
ESG新視角 【香港商報訊】記者陳薇報道：昨日，安永
與香港公司治理公會聯合發布《可持續性治理

— 四個指標》報告，顯示香港企業對環境、社會及治理（ESG）日益重
視。調查指出，企業在ESG監督、整合、財務影響評估以及相關薪酬方面
取得顯著進展。報告顯示，79%的公司成立了專責的可持續發展委員會來監
督ESG，凸顯港企董事會和高階管理層對ESG事宜的重視程度正在提高。
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【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：近年網絡安全風
險與日俱增，香港會計師公會（HKICPA）認為，企
業應定期檢視及披露其應對網絡安全威脅的策略，並
加強對網絡安全的投資。

HKICPA 早前針對 82 家恒生指數成分股在資訊科
技和網絡安全匯報及質素作出調查。結果發現，71%
的受訪藍籌在披露中，指出網絡安全是營運或實現環
境、社會及管治（ESG）目標的重大風險；惟只有
33%的受訪藍籌公司表示，擁有至少一名具有特定、
IT或網絡安全背景的董事會成員。

建議引入「不遵守就解釋」要求
HKICPA呼籲企業應考慮如何在其年度或ESG報告

中，改善以網絡安全為重點的披露質素，包括確保披
露內容具體且以企業為本，與業務風險關連並涵蓋關
鍵領域。HKICPA又建議港交所（388）可在上市公

司於IT及網絡安全披露上，考慮引入 「不遵守就解
釋」的要求。

另外，據《上市條例》規定，香港上市公司需於年
底前委任至少一名其他性別的董事。不過，HKICPA
會長梁思傑表示，雖然大部分上市公司已遵守此規
定，但仍有11%的董事會存在單一性別情況。

AI不會取代會計界人手
對此，梁思傑指出，據他觀察，較大型的上市公司

已於《上市條例》就董事會性別作出規定之前，已着
手推動性別多元化。

另外，就如何將人工智能（AI）應用於會計業方
面，梁思傑相信AI可以擔當資料整合，繼而調派更
多人手做深入的分析。不過，他強調，AI不會取代
會計界人手，日後會計師仍要不斷提升自己，並思考
如何運用 AI 幫助他們的工作。
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整合ESG原則取得顯著進展
根據報告，61%的公司已將與可持續性相關的風險

納入其企業風險管理中，表明這些風險正通過更加
健全的機制，與其他關鍵風險一併進行管理。不
過，僅有17%的企業在其風險評估及商業策略中，有
把與可持續性相關的機遇納入考慮。這表明，企業
越來越重視識別ESG相關風險的同時，在發掘能夠
增強競爭優勢、提升聲譽和促進向低碳經濟轉型的
機會等方面仍有很大的潛力。

對於報告調查結果，安永會計師事務所香港及澳
門區氣候變化與可持續發展服務合夥人陳奕新表
示，香港在公司治理方面總體發展良好，在整合
ESG原則，尤其是加強董事會層面的監督和建立可
持續發展委員會取得了顯著進展；而在數據完整

性、標準化認證及管理層獎勵計劃與
可持續績效對接等方面，則仍有改善
空間，這亦代表在可持續創新和發展
上蘊藏着更多的機遇。

香港正值公司治理轉型期
對於更多公司在董事會內成立可持

續發展委員會，安永香港及澳門區主
管合夥人李舜兒表示，這標誌着香港
正值公司治理的轉型期。她指，這一趨勢亦反映了
企業對 ESG 的積極承諾，公司不僅能因此降低風
險，還能善用創新機會推動業務成長。她續指，透
過將可持續發展納入核心營運策略，並將高管薪酬
與商業目標協調一致，企業可進一步推動變革，在
多變的環境中保持競爭優勢。這種具前瞻性的方針

既可提升公司聲譽，同時亦能確保企業長遠的盈利
和發展韌性。

香港公司治理公會會長，中電控股策略、可持續
發展及管治總裁司馬志表示，上述研究充分表明，
可持續發展是當前最重要的議題，惟企業在風險管
理與把握機遇方面仍需付出更多努力。

八成港企設專職監督ESG
安永：公司治理總體發展良好

安永調查報告顯示，香港在公司治理方面總體發展良好。
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【香港商報訊】第17屆社企民間高峰會(SES 2024)
於(21日)在香港灣仔會議展覽中心開幕。本屆主題為
「環球智慧 地方創新」，旨在透過集體智慧促進協
同效應，利用全球專業知識培養在地夥伴關係，推
動創新與社會變革，以確保未來世代的福祉。

為期三天的國際研討會邀請超過60位來自世界各
地的專家和商界代表發表演講，圍繞「協同創新 應
對複雜社會議題」及「建構香港社創生態圈」進行
討論，探討如何以協同創新應對複雜社會問題，以
及社會企業如何在各方持份者的共同努力下，促進
香港社創的生態系統發展。

香港社企民間高峰會籌備委員會聯席主席容蔡美
碧及謝思熹博士於開幕禮時表示：「社會創業在香
港已發展超過二十年，越來越多有社會目標的商業
機構、創效投資者及平台機構參與其中，形成相對
成熟的社創生態圈。在日趨蓬勃的社會創業風潮
下，我們希望在香港營造一個有利於社創發展的生
態系統，故此今年高峰會以『環球智慧，地方創
新』作為主題，集結全球洞見和專業知識，培養在
地夥伴關係，孕育創新和變革性的解決方案，共同
建設一個蓬勃發展和永續的社會，創造下一個更理
想的時代。」

主禮嘉賓香港特別行政區民政及青年事務局副局
長梁宏正表示，特區政府將繼續多管齊下支持社企
持續發展，提供社企資助計劃，促進跨界別協作，
鼓勵社會各界及市民大眾支持社企，希望為社企界
注入新力軍，積極協助青年人參與社會創新，齊心
合力，創造更多社會效益。

開幕典禮後隨即舉行「拉闊對話」環節，由香港
特別行政區勞工及福利局副局長何啟明先生作主題

演講嘉賓，以「解構創新動力 共建明日社區」為主
題，分享社企可如何「尋找痛點」，以使用者需求
作為導向，由社企利用新技術及方法提供社會所需
的產品和服務，更有效地達致高社會效益。同場亦
有多位來自不同界別的社創先驅，一同探討如何以
創新方法建構社區，解決社會問題。

下午舉行的「社區故事」由香港商策顧問有限公
司行政總裁及董事葉少康分享他由殘奧馬術運動員
到創辦「香港復康力量」和「騁志發展基金」，矢
志為殘疾人士建立無障礙生活，他一路走來如何克
服身體上的障礙。而「主題演講」環節由施瓦布社
會企業家基金會主任、世界經濟論壇基金會負責人
Dr Francois Bonnici 及新加坡曹寶記(TPC)主席、善
經濟聯盟主席曹慰德，以「社創新希望：減貧窮、
促公平，謀福祉」為題，分享如何透過不同方式展
現其社會企業家精神，從環球到區域，建立一個更
公平和充滿希望的社會。其後的「專題研討」環節
將承接主題，由曹慰德、香港金融管理局外匯基金
投資辦公室首席策略官張亮及世界經濟論壇全球社
會創業聯盟倡議負責人 Ms Adedoyin Omidiran，以
「營商的力量：推動社會創業發展」展開討論，探
討企業在推動社會創業方面所扮演的關鍵角色。

「國際研討會」的第二天將圍繞兩大主題討論：
主題一「協同創新，應對複雜社會議題」，分別就
「地方營造@大灣區：協作創新、回應社區需要」、
「舒緩長者孤獨感：個人化社區健康解方」、「智
齡創新：匯聚跨界力量 點銀成金」及「人工智能與
社會變遷：反思人工智能在行善中的角色」，透過
結合國際和本地的經驗，共同應對香港社會議題構
思永續和創新的解決方案，把目前面對的社會挑戰

轉化為機遇，為社區發展、樂齡社群以至整個社會
帶來正面改變；主題二「建構香港社創生態圈」，
由不同社企代表以「社企入門101」、「社創人的故
事和身心健康」、「社創新光譜」及「社企創效融
資新浪潮」為題，以多面向剖析如何促進香港的社
會創業發展。而下午的「爐邊對談：社區參與經
驗」，將整合社企民間高峰會過往舉辦社區計劃的
經驗，發布歷年項目成效及其「改變理論」，並透
過爐邊對談促進業界深入討論，推動社區參與。

第17屆社企民間高峰會開幕

聚各界應對複雜社會議題 建構香港社創生態圈

香港社企民間高峰會籌備委員會與主禮嘉賓於開
幕典禮上合照。

社企民間高峰會於灣仔會議展覽中心揭幕，展開為
期三天的SES 2024國際研討會以及一系列活動。
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近年來，江蘇海安緊緊圍繞 「樞紐海安、科創新
城」戰略定位，加快發展新質生產力，以推進新型
工業化為抓手，統籌推進傳統產業煥新、新興產業
壯大、未來產業培育，着力打造以高端紡織、高端
裝備、新材料、新能源、新一代信息技術為代表的
「兩高三新、五群十鏈」縣域現代產業體系，紡織

絲綢、電工電氣等一批特色產業集群蓬勃發展。今
年，海安智能電網配套設備（電工電氣）產業集群
入圍江蘇省級中小企業特色產業集群名單。

電工電氣產業是海安傳統產業、優勢產業，經過
50多年的培育和發展，產業規模逐漸擴大。海安通
過以鏈式創新推動產業煥新，電工電氣產業創新水
平明顯提升，產業鏈供應鏈韌性和關鍵環節配套能
力日益增強，產品結構不斷優化，產品質量和檔次
逐年提高，主要涉及變壓器、高低壓成套設備、導
電絕緣材料三個方面，2023 年實現開票銷售 139.2

億元（人民幣，下同），增長17.9%。
近年來，國家發布《新型電力系統發展藍皮書》

《加快電力裝備綠色低碳創新發展行動計劃》等多
項政策，新型電力裝備產業迎來了加速發展的戰略
機遇期，對科技創新和成果轉化的渴求也愈加迫
切。

為推進特高壓變壓器、柔性輸電、智能控制等領
域產學研合作、前沿技術攻關，孵化更多優質項
目，11月16日，海安邀請相關高校科研院所、行業
協會專家教授，重點企業負責人等100餘人參加南
通新型電力裝備創新成果對接會，共同探討新形勢
下電力裝備創新發展之路，為海安新型電力裝備產
業創新發展 「把脈支招」。

會上，江蘇漢成智能科技有限公司與海安上海交
通大學智能裝備研究院、江蘇北辰互邦電力股份有
限公司與瀋陽市聿通變壓器技術中心、海安市綜合

檢驗檢測中心與上海天俁可信物聯網科技有限公司
就合作項目進行簽約。

「海安將堅持以創新為引領、智能為引擎、綠
色為導向，積極搭建政府、智庫、企業多方交流
合作平台，深化大院大所協同創新，聚力推動新
型電力裝備產業高質量發展。」海安市委副書
記、市長趙男男表示，希望與會的企業家朋友們
進一步堅定創新發展信心，不斷加大研發投入，
提升自主創新能力，推動現有產品向大容量、高
參數、清潔高效和智能靈活方向發展，不斷向產
業鏈高端攀升。

海安多渠道招商引資，瞄準長三角、粵港澳大灣
區等科創資源富集區，科學繪製科技招商圖譜，深
入推進產業鏈招商、存量資源招商、資本招商、以
商引商，打通 「科技創新在外地、轉化生產在海
安」的綠色通道，提升產業發展質態。

7月18日，由港資企業大林綠源環保科技有限公
司投資的江蘇林達鴻利電氣有限公司二期項目簽
約。公司專業從事特種變壓器生產，產品遠銷美
國、加拿大等多個國家。二期項目總投資3000萬美
元，達產後預計年開票銷售 2 億元，稅收 1500 萬
元，將為海安加快打造百億級電工電氣特色產業鏈
注入強勁動能。

據介紹，目前，海安已集聚了亞威變壓器、北
辰互邦、遠景電工、瑞恩電氣等一批代表性企
業，鏈內擁有企業92家，其中產值10億元以上企
業 4 家，億元以上企業 23 家。培育省級以上專精
特新企業 23 家、新三板掛牌企業 3 家，建有省級
企業技術中心3家、工程技術研究中心5家，擁有
變壓器品牌 26 個，建有蘇中唯一的特高壓變壓器
現場試驗基地。
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【香港商報訊】據本地媒體消息，港鐵（066）
東涌東站第一期物業發展項目截收發展意向書，共
收到33份意向書。港鐵指，公司收到發展意向書
後將編訂經甄選投標者入圍名單，並將盡快落實有
關招標安排。

據悉，項目為重推項目。去年 10 月截收意向，
當時接獲32份意向書。11月截標時，卻沒收到任
何標書因而流標。港鐵將項目 「拆細」發展後重新
推出。第一期規模較去年招標時縮減約五成，港鐵
預計東涌東站將於2029年竣工。

港鐵物業及國際業務總監鄧智輝表示，東涌東站
目前工程正進行中，2029年通車目標並未有改變，
故招標工作不可以停頓。惟近年物業市場氣氛不理
想，令價格有所調整。鄧智輝續指，項目去年底流
標後有檢討過內容，今次重新推出在規模及商務安
排作出調整。至於樓市走向，鄧智輝認為，目前樓
市正處於整固階段，相信三至四年項目落成後，賣
樓時情況會好轉。

第一期位於整個項目的東南部分，最高可建住宅樓
面面積為32.3萬平方呎，提供約600伙。市場估值約
3.8億至8億元，即每呎約1200元至2500元。項目提供

社區設施及公
共運輸交匯處
配套。去年同
期的條款住宅
可建樓面面積
約69.6萬平方
呎，預計可建
1200個單位。

【香港商報訊】昨日，港交所（388）與恒指公
司聯合推出首隻聯合冠名指數 「恒生香港交易所滬
深港通中國企業指數」，通過港交所及恒指公司各
自的平台發布。雙方昨日舉行敲鑼儀式慶祝，由恒
生銀行（011）執行董事兼行政總裁施穎茵與陳翊
庭共同主持。

恒指公司稱，該指數標誌雙方共同支持香港發揮
「超級聯繫人」角色的新里程碑，助力內地聯通國

際。雙方將攜手推廣該指數，以促進香港特區作為
中國相關投資產品的首選國際金融中心。指數的成
分股包括於香港、上海及深圳證券交易所上市並可
透過滬深港通買賣的80家市值最高的中國企業。

陳翊庭：着力發展中央建議領域
港交所行政總裁陳翊庭昨日表示，國務院副總理

何立峰與內地監管機構領導來港出席國際金融領袖
投資峰會時的發言為港打下強心針，並顯示中央堅
定表達對港支持；對中央領導的認可，港交所備受
鼓舞。

陳翊庭稱，何立峰所提的金融創新、對外合作與
對接國家發展共三點建議，是港交所一直以來着力
發展的領域。在國家支持下，港交所推出的許多新
政策和措施漸見成效。


